

# 潮見っ子

芦屋市立潮見小学校



～作品展を通して 子どもたちのやさしさを育むために～

校長 木下 新吾

「暖冬」その言葉通り、1月上旬までは、とても暖かい日があり、冬将軍はどこへやら…と書いていたが、日本の季節はしっかりと春夏秋冬がやってきます。作品展とオープンスクールの1月下旬は、暦の上では、まもなく「立春」をむかえますが、まだまだ寒さの厳しい日が続いています。今年も1、2年教室前の水道の蛇口が凍ってしまうのか、心配でしたが、そのような状況に、まだ至っておりません。この時期は、鯉門近くの池が凍り、子どもたちは必ずと言っていいほど、池の氷を私の所へ得意気に持ってきます。季節を肌でしっかり感じながら、学校生活を送っています。

さて、先日のオープンスクール・作品展には、多数の保護者の皆様、地域の皆様にご来校いただき、誠にありがとうございました。とくにオープンスクールでは、大変寒い中、授業や休み時間なども参観していただき、子どもたちの普段の学校生活の様子もお分かり

になられたことと思います。作品展につきましては、個性あふれる潮見っ子の素直な気持ちが表れた作品ばかりで、ほっこりされた方も多かったのではないのでしょうか。地域の方々から「子どもにしかできない作品ですね。思いのこもった作品ばかりで楽しかったです」という感想もいただきました。

この作品展につきましても、子どもたちはペア学年の友達と一緒に作品を鑑賞し、異学年交流を行っています。「ぼくの絵を見て！」とペアのお兄さんの手を引きながら紹介している子がいました。高学年が低学年のことを考えて行動している姿は、とても微笑ましいものです。低学年の子も大きくなったら、今度は自分たちが下級生に対してやさしく接



してあげることにもつながっていくと思います。互いに認め合い「対話」をしながら、相手の気持ちを考えることができる共感性は、共に生きる平和な社会を築く上で、とても大切なことです。子どもたちの心の中には、やさしい気持ちがたくさん詰まっています。その大切な心を育てていけるようにしていくのも、我々、大人の役割でもあると思います。これからも家庭と学校、そして地域と連携しながら取り組んでいきたいと思っておりますので、どうぞよろしくお願いいたします。

## 2月行事予定

1日(木)全校朝会	14日(水)2年 安全教室 児童会選挙立会演説会
3日(土)コミスク&スポーツクラブ21 潮見 「地域交流 炊き出し&フリーマーケット」	15日(木)5時間授業
5日(金)登校指導 クラブ ペア活動週間 (~9日)	19日(月)クラブ ※小学校ごっこ(潮見幼、緑保育所、しおさいこども園)
8日(木)5時間授業	20日(火)6年潮見中学校制服採寸
9日(金)新1年生説明会 1年給食後下校 ※芦屋市造形教育展(10~18日)	21日(水)長縄大会(朝)
11日(日)建国記念の日	22日(木)6年 潮見中学校部活動見学
12日(月)振替休日	23日(金)天皇誕生日
13日(火)読みきかせ(朝)1~3年 3年 安全教室	26日(月)学級懇談会(高)
	27日(火)学級懇談会(低) 3年いのちの授業
	29日(木)5時間授業



### 【3月の主な予定】 ※5時間授業は14:30下校

1日(金)6年生を送る会 4日(月)全校朝会 6日(水)校外児童会 7日(木)5時間授業  
11日(月)3.11追悼集会 12日(火)読み聞かせ(朝)4~6年 14日(木)潮見中学校卒業式  
13日(水)~15日(金)13:20下校予定 15日(金)大掃除 潮見幼稚園卒園式  
18日(月)給食最終日 歓送式 19日(火)卒業式 1~4年家庭学習 20日(水)春分の日  
25日(月)修了式

卒業式につきましては、例年、<sup>はかま</sup>袴など、お子様の服装が<sup>かび</sup>華美にならないようお願いしております。

### ☆1.17追悼集会・ゲストティーチャーから学びました☆

阪神・淡路大震災から、29度目の1月17日を迎えました。今年度は、山手小学校で勤務されています永松博文先生に、震災当時の学校や子どもたちの様子などを写真も交えながら命の大切さも含めて、お話を聞かせていただきました。最後に「生きること。それは困難な壁にぶつかりそれを乗り越えること。与えられた時間を輝くものにすること」と話されたときがとても印象深かったです。能登半島の地震のことも含めて、子どもたちには命のことをしっかり考えてほしいと思います。また、ご家庭でも保護者がそばにいない時の避難方法や避難場所について、話題にさせていただきますようお願いいたします。

### ☆作品展の受付ありがとうございました☆

3日間の作品展における午後2時30分~4時30分までは、地域の方にも見ていただける機会として、一般公開をしていました。そのときの受付を引き受けて下さいましたPTA役員をはじめ保護者の皆様には大変寒い中、お世話になり、本当にありがとうございました。おかげさまで、潮見小学校の子どもたちの作品をより多くの方々に観ていただくことができました。感謝申し上げます。